

Il ne faut pas juger la qualité d'une université ou d'un institut de recherche par l'apparence de ses édifices ou par l'état de ses installations techniques. Des institutions délabrées ou aux équipements mal entretenus emploient parfois des professeurs qui sont des chefs de file internationaux dans leur domaine.

En signe de respect, les étudiants se lèvent généralement quand le professeur arrive en classe. L'atmosphère des sessions de travaux pratiques et des séminaires est cependant plus décontractée. Les étudiants se sentent bien libres d'intervenir, de poser des questions et de demander au professeur de clarifier son propos, peu importe que le cours ait lieu dans un vaste amphithéâtre ou dans une petite salle de classe.

Les universités indiennes attirent de plus en plus d'étudiants et de chercheurs étrangers, qui logent habituellement sur le campus. Les milieux universitaires indiens encouragent la libre expression, le débat et la discussion. Âgés de dix-huit à vingt et un ans, les jeunes étudiants indiens s'intègrent au système et ont un sens aigu du politique. Ils participent à l'élection de représentants aux unions étudiantes, aux gouvernements locaux et aux assemblées d'États et nationale.

À votre arrivée en Inde, le corps professoral de votre institution hôte vous accueillera avec chaleur et respect. Votre homologue indien vous offrira probablement son assistance. Il se souciera avant tout de vous aider à comprendre les éléments de vie indienne qui influenceront votre projet. Il s'intéressera aussi à la vie et aux cercles universitaires canadiens. Lorsque vous aurez démontré que vous êtes compétent et digne de foi, vos collègues indiens s'empresseront probablement de vous aider et de coopérer avec vous chaque fois que vous en aurez besoin.

### **Suggestions** —

Avant de quitter le Canada, renseignez-vous à fond au sujet de l'université ou de l'organisation de recherche de votre choix. À votre arrivée, parlez lentement et clairement pour vous assurer d'être compris, car la prononciation et l'intonation indiennes et canadiennes sont différentes. Présentez clairement le but de votre visite et asseyez votre crédibilité. À titre de visiteur, vous devez vous efforcer de comprendre la philosophie de votre institution hôte. Vous découvrirez une grande variété de cultures et de traditions régionales qu'un cœur et un esprit ouverts rendront d'autant plus intéressantes.